
 
 
 
Jahresbericht der Präsidentin  
 
Am 27. Januar 2023 fand die 37. Hauptversammlung des Kynologischen Vereins Grosshöchstetten im 
Pintli, Grosshöchstetten, statt. Zahlreich erschienen die Mitglieder und Gäste um unter der Leitung 
des Co-Präsidiums von Katerina Rätz und Anna Maria Brügger und dem gesamten Vorstand der 
Hauptversammlung beizuwohnen. 
 
Wenn ich sage, das 2023 war ein turbulentes Jahr, übertreibe ich wahrscheinlich nicht. Trotzdem 
möchte ich mich auf das Wesentliche und Wichtige beschränken. Dabei starte ich mit den 
erfreulichen Teilnehmerzahlen in den verschiedenen Trainings- und Plauschgruppen. 
 
Jeweils am Dienstagabend trainierte das Team Hundesport unter der Leitung von Kilian Brügger. In 
seinen gut durchdachten und geplanten Übungsstunden bot er den Teilnehmern unter grossem 
Materialaufwand und Ideenreichtum tolle Trainings und lehrreiche Stunden an. Bei Kilian steht das 
Miteinander von Hund und Mensch, aber auch das Untereinander im Vordergrund. Das ist sicher 
auch der Grund, dass sein Training viele Hundeführer/innen motiviert und immer sehr zahlreich 
besucht wurde. 
 
Ebenfalls am Dienstag leiteten Beat Studer und Walter Flühmann die beliebte Plausch Gruppe mit 
ihren zahlreichen und treuen Teilnehmern. Miteinander boten sie ein aufgestelltes und lehrreiches 
Programm, das von den Teilnehmern rege besucht wurde.  
 
Am Mittwochabend leitete ich die Obedience- Gruppe mit motivierten Hundeteams und einer tollen 
Kameradschaft. Wir trainierten auch in anderen Disziplinen und ich legte Wert auf Abwechslung und 
Motivation der Hundeführerinnen und Hunde. Dazu gehörte natürlich auch die obligate Pizza, die wir 
anschliessend beim Pizza-Bäcker holten! 
 
Die Sanitätshunde Gruppen unter meiner Leitung und unter der Koordination von Svenja Stähli 
trainierten fast das ganze Jahr durch und an verschiedenen Tagen. So war es einzelnen Teams 
möglich, flexibel zu trainieren, auch wenn man berufstätig ist. 
Wir versuchen den Sanitätshundeführerinnen ein abwechslungs- reiches und lehrreiches Training zu 
bieten. Wir haben auch zwei Tageskurse mit Daniel Reichenbach in unserem Verein organisieren 
können. 
 
Muriel Junghäni leitete mit viel Engagement und lehrreichen Parcours im zwei Wochen-Rhythmus 
das Rally-Obedience -Training. Die Teams machten grosse Fortschritte und waren immer top 
motiviert. 
Auch ihr Nadac-Training wurde rege besucht und machte Hunden und Hundeführerinnen grossen 
Spass! Im Oktober leitete Muriel einen 2tägigen Nadac-Kurs auf unserem Platz. Vereinsmitglieder 
und externe Teilnehmer konnten so einen guten Einblick in diese Hundesportart bekommen und alle 
hatten Spass an dieser abwechslungsreichen Sportart! 
 
Am Sonntagmorgen trafen sich regelmässig die Teams der Gruppe  Nasenarbeit unter der Leitung 
von Beat Studer; und wenn er nicht anwesend war, organisierten sich die Teams selbständig, um mit 
ihren Hunden zu Fährten und Revierarbeit zu machen. 
Die Dummy-Sport-Gruppe unter der Leitung von Philip Hagenbucher trainierte am Freitagmorgen bis 
zum Sommer auf dem Platz. 
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Unter der Leitung von Kathrin Binggeli und Doris Sommer wurden wir am Dienstagabend im 
Klubhaus immer köstlich verwöhnt! Das Gesellschaftliche darf beim KV Grosshöchstetten nicht zu 
kurz kommen! 
 
An Auffahrt, am 18. Mai, organisierte ich kurzfristig eine Wanderung der Emme entlang von Zollbrück 
nach Emmenmatt und wieder zurück. Die Teilnehmerzahl war beeindruckend und beim 
anschliessenden Essen im Restaurant Neumühle folgte der gemeinsame kulinarische Höhepunkt. 
 
Der Besuch von Sanitätshundekursen wurde von den KVG Teams und von mir als Übungsleiterin rege 
besucht. Im Juni waren wir zu viert im Münstertal an einem Sanitätshunde-Kurs. Nach dem Motto: 
Man lernt nie aus! 
 
Kathrin Bärtschi startete erfolgreich an der SM der Retriever, dort erreichte sie den tollen 3. Rang mit 
ihrer Labradorhündin Kaya!  
An der SM aller Rassen nahm Kathrin Bärtschi ebenfalls teil. Leider fehlte ihnen im Revier am Schluss 
eine Person. Aber trotzdem gratuliere wir euch ganz herzlich zu euren tollen Erfolgen!  
 
Katerina Rätz organisierte Ende Juni einen Frisbee-Kurs bei uns auf dem KVG-Platz. Acht Teilnehmer 
waren bei schönstem Wetter begeistert mit ihren Hunden dabei und wurden vom Frisbee-Fieber 
gepackt. Sie übten unter Katerinas Leitung am Montagabend weiter. 
 
Im Vorstand gab es in diesem Jahr leider Unstimmigkeiten und es herrschten komplett verschieden 
Meinungen zum Übungsbetrieb. Man konnte sich nicht einigen, wie es nun weitergehen soll, und 
deshalb beschloss der Kassier Philip Hagenbucher den sofortigen Rück- und Austritt aus dem 
Vorstand und Verein. Katerina Rätz zog sich auch aus dem Co-Präsidium zurück.  
 
Die Sportdummy-Gruppe wurde von Ursula Hagenbucher und Annatina Knöri auch nicht mehr 
weitergeleitet und sie gaben ebenfalls den sofortigen Rücktritt und Austritt aus dem Verein. Die 
verbliebenen Teilnehmer der Gruppe organisieren jetzt selbst und trainieren gemeinsam. 
Auch die Webmasterin Maya Weder gab den sofortigen Rück-und Austritt aus dem Verein. 
 
Das Vereinsjahr konnte trotz den Unstimmigkeiten und Turbulenzen mit einem gemütlichen und 
geselligen Anlass abgeschlossen werden. Am 19. November organisierten Erika und Beat Studer das 
traditionelle Fondue-Essen zum KVG Jahresabschluss.  
 
Die Gemeinde Grosshöchstetten plant im Thalibüel einen Pumptrack und vollzieht ein Fahr- und 
Parkverbot zum Sportplatz hinauf. Die betroffenen Vereine (KVG, Fussballklub und Schützen) 
machten eine Einsprache beim Statthalteramt und reichten eine Petition bei der Gemeinde ein. Aber 
leider steht das ganze unter einem schlechten Stern. Für den KVG sind das sehr schlechte Aussichten, 
wenn wir nicht mehr beim Klubhaus parkieren können. Wir hoffen für den KVG, dass eine 
zufriedenstellende Lösung gefunden werden kann. 
 
Ich möchte mich bei allen herzlich bedanken, die mich in diesem nicht ganz einfachen Jahr 
unterstützt und begleitet haben. Ohne den tollen Vorstand und die Kolleginnen und Kollegen, die ad 
Interim eingesprungen sind, hätte ich es wahrscheinlich nicht alleine geschafft.  
Allen ein grosses Dankeschön! 
 
Ich wünsche uns allen ein friedvolles, gutes neues Jahr! 
Eure Präsidentin Anna Maria Brügger 
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